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Niederschrift 

 
 
der Jahreshauptversammlung, des Gevelsberger Kirmesvereins e. V. in der  
Gaststätte „Juliushöhe“ vom 25. Januar 2019 (Beginn: 20:00 Uhr) 
 
An-/Abwesenheitsverzeichnis: 
 
Präsidium  
 Horst-Dieter E r d e l t  
 Reimund H e r b e r g 

Gerd L a a k e 
 

 Hans-Heinrich L e s k e r  
 Stefan O e s t e r l i n g   
 Dr. Klaus S o l m e c k e  
 
Vorstand 
 Markus L o e t z  
 Andreas K a l i n  
 Carsten N e e f   
 
Beisitzer   
 Manfred B ä r e n f ä n g e r   
 Sascha H i l g e r  
 Frauke K l i m a s c h e w s k i  
 Lutz K o r n o w s k i  
 Marc B a r o n  
   
 
Hammerschmied 
 Bernd M a t t h ä i  
   
Zugleitung 
 Dirk H e n n i n g  
 Peter M e r t e n s  
 Björn S c h o n d l o f s k i  
 Dirk B l e i c h e r  
 Peter U l r i c h  entschuldigt 
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Kirmesgruppen 
die Vertreter der KG Aechter de Biecke  
 Berge  
 Börkey  
 Dä vam Lusebrink  
 Fidele Vogelsanger  
 Hippendorf  
 Im Dörnen  
 Mühlenhämmer  
 Pinass Brumse  
 Schnellmark  
 Vie ut Asbi´eck  
 Vie vam Kopp  
 
Mitglieder im Kirmesverein 
 Spielleutevereinigung Gevelsberg  
 
Bewertungsausschuss 
 Claus J a c o b i  
 Stefan B i e d e r b i c k  
 Thomas B i e r m a n n  
 Werner B l o e m e r  
 Jürgen D e i t e n b e c k  
 Stephan H ü c k i n g h a u s  
 Wolf S c h l i e per  
 Günter S c h w a r z m a n n entschuldigt 
 Ralf S i c h e l s c h m i d t  
 Werner T a s b i e r  
 Spiridon T s i o k a s  
 Peter W e b e r  
 Uwe W i e g a n d  
 
Medienbeauftragter Ralf S i c h e l s c h m i d t  
 
Freundeskreis Peter W e b e r  
 
Bürgermeister Claus J a c o b i  
 
ProCity Susanne S c h u m a c h e r  
 
Heimatverein Carola D r e h e r  
 
Feuerwehr Feuerwehr entschuldigt 
 
Presse 
 Westfalenpost  
 City-Anzeiger-Online  
 WAP  
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Punkt 1: Eröffnung und Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende des Gevelsberger Kirmesvereins e.V. Michael Sichelschmidt  
eröffnete die Jahreshauptversammlung pünktlich um 20:00 Uhr.  
Michael Sichelschmidt begrüßte alle Anwesenden und dankte Ihnen fürs Erscheinen. 
Er bat die anwesenden Teilnehmer zunächst darum, sich von den Plätzen zu erheben, 
um den Kirmesfreunden zu gedenken, die uns im Jahr 2018 für immer verlassen  
mussten. Im Anschluss wurde nun die Adressliste mit der Bitte um Prüfung verteilt. 

 

Punkt 2: Jahresbericht des Vorsitzenden  

Michael Sichelschmidt begann nun seinen 22-minütigen Jahresbericht zu verlesen 
und erinnerte uns an die verschiedenen Ereignisse und Termine im zurückliegenden 
Kirmesjahr. Michael Sichelschmidt dankte allen Kirmesfreunden für den Einsatz im 
Kirmesjahr 2018. Nach seinem Jahresbericht dankte Michael Sichelschmidt den  
anwesenden Kirmesfreunden, für viele schöne Jahre und vor allem bedankte er sich für 
die gute Zusammenarbeit. Er habe viele Jahre mit großem Engagement seine  
Aufgaben im Kirmesverein erfüllt, nun sei die Zeit für was Neues gekommen.  
 
Er wünschte der bevorstehenden Vorstandswahl einen guten Verlauf, allerdings mache 
er sich über den Ausgang der Wahl keine großen Sorgen, da alles in gute Hände  
übergeben werden würde. Die anwesenden Kirmesfreunde applaudierten zum Ab-
schied von Michael Sichelschmidt mehrere Minuten. 
 

Punkt 3: Kassenbericht des Geschäftsführers 

Carsten Neef las seinen Kassenbericht vor, es ergab sich lediglich eine Rückfrage von 
Horst-Dieter Erdelt. Horst wollte wissen, warum die Kosten für den Hammerschmied 
so hoch seien. Carsten Neef sagte, dass der größte Posten auf der Rechnung die  
Bonbons seien. Diese Antwort reichte Horst-Dieter Erdelt aus, weitere Rückfragen 
ergaben sich nicht. 

 

Punkt 4: Revisionsbericht 

Maximilian Piantkowski verlas nun den Revisionsbericht. Man bescheinigte Carsten 
Neef eine hervorragende, übersichtliche Kassenführung und stellte den Antrag, den  
Kassierer und Geschäftsführer zu entlasten.  
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Punkt 5: Entlastungen 

Auf Antrag der Revisionskommission wurden durch Versammlungsbeschluss der  
Geschäftsführer/Kassierer sowie der Vorstand einstimmig entlastet. 
 

Punkt 6: Wahlen 

Punkt 6.1 / 6.2: Wahl eines Versammlungsleiters / Wahl des 1. Vorsitzenden  

Hans-Heinrich Lesker übernahm nun die Versammlungsleitung. Hans-Heinrich fragte 
die anwesenden Kirmesfreunde ob es Vorschläge geben würde um den frei  
gewordenen Posten des 1. Vorsitzenden neu zu besetzen. Es wurde Markus Loetz 
vorgeschlagen, weitere Vorschläge gab es nicht. Es kam zur Wahl, einstimmig wurde 
Markus Loetz zum neuen Vorsitzenden des Gevelsberger Kirmesvereins e.V. gewählt. 
Die anschließende Frage die Hans-Heinrich Lesker stellte, ob er die Wahl annehmen 
würde, wurde von Markus Loetz mit „ja“ beantwortet. 
 

Punkt 6.2 a: Ehrungen derer die 2019 ausscheiden   

Der 1. Vorsitzende Markus Loetz, bat seine beiden ehemaligen Vorstandskollegen, 
Stefan Bußmann und Michael Sichelschmidt zu sich nach vorne. Er dankte beiden 
für die vielen wunderbaren Jahre der Zusammenarbeit. Loetz erklärte, dass alles was er 
jetzt sagen würde, bei weitem nicht das wiedergeben könnte, was in diesem Moment 
angebracht sei. So sagte er Beiden unter Beifall, einfach nur „DANKE!“ und übergab 
den beiden ein kleines Präsent.  
 

Punkt 6.3: Wahl des 2. Vorsitzenden   

Als 2. Vorsitzender wurde Andreas Kalin vorgeschlagen und im Anschluss von der 
Versammlung bestätigt. Somit ist Andreas Kalin der neue 2. Vorsitzende des  
Gevelsberger Kirmesvereins e.V. Andreas Kalin nahm die Wahl an. 
 

Punkt 6.4: Wahl des Geschäftsführers   

Carsten Neef wurde ebenfalls ohne Gegenstimme von der Versammlung im Amt  
bestätigt. Carsten Neef nahm die Wahl an. 
 

Punkt 6.5: Wahl der Beisitzer   

Markus Loetz teilte den anwesenden Kirmesfreunden mit, das der Praktikant aus dem 
letzten Jahr, Christian Schönebeck, Mitte letzten Jahres Vater geworden ist und somit 
nicht mehr zu Verfügung stehen würde. Daher werden die zwei freien Beisitzerposten 
mit zwei neuen Personen besetzt.  
 
Markus Loetz gab nun die Namen bekannt, die aktuell im Raum stehen würden.  
Zum einen wäre das Lutz Kornowski zum anderen Manfred Bärenfänger.  
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Beide stellten sich mit kurzen Worten den anwesenden Kirmesfreunden vor. Weitere 
Vorschläge ergaben sich nicht. Markus Loetz stellte den Antrag die Beisitzer nun  
„am Block“ zu wählen. Auch dieses wurde von der Versammlung so unterstützt.  
 
Die Beisitzer wurden einstimmig gewählt. Somit sind weiter im Amt:  

- Marc Baron 
- Sascha Hilger 
- Frauke Klimaschewski  
-  

Neu dazugekommen sind: 
-  Lutz Kornowski  
- Manfred Bärenfänger 
-  

Alle nahmen die Wahl an. 
 

Punkt 6.6: Wahl Präsidium 

Markus Loetz übergab nun das Wort an den Sprecher des Präsidiums  
Stefan Oesterling. Stefan Oesterling teilte den anwesenden Kirmesfreunden mit, 
dass Herbert Laake nicht mehr für einen Posten im Präsidium zur Verfügung stehen 
würde, was hauptsächlich auch damit zusammenhängt das Herbert Laake ein wenig 
weiter weg wohnen würde.  
 
Als neues Mitglied im Präsidium stellte Stefan Oesterling, Reimund Herberg vor.  
Weitere Vorschläge ergaben sich nicht und somit wurde Reimund Herberg einstimmig 
ins Präsidium gewählt. Markus Loetz durfte jetzt noch etwas besonderes Verkünden. 
Horst-Dieter Erdelt hat in diesem Jahr Dienstjubiläum. „40 Jahre“ ist Horst nun im  
Vorstands-/Präsidiums-Geschehen tätig. Dieses wurde mit Beifall honoriert. 
 

Punkt 6.7: Rechnungsprüfer 2019   

Von der Kirmesgruppe „Im Dörnen“ wurde Peter Konze als Rechnungsprüfer  
vorgeschlagen und anschließend von der Versammlung auch bestätigt.  
 

Punkt 6.8: Änderungen in der Zugleitung   

Wolfgang Käufer teilte den Anwesenden mit, dass er sich schweren Herzens, vorallem 
aber auch aus gesundheitlichen Gründen, aus der Zugleitung verabschieden müsse, er 
aber mit Dirk Henning einen guten Nachfolger gefunden habe. Stellvertretend für den 
Vorstand überreichte der 1. Vorsitzende Markus Loetz, dem langjährigen Sprecher der 
Zugleitung ein kleines Präsent vom Kirmesverein.  
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Punkt 6.9: Kirmesmotto 2019   

Insgesamt waren 32 Mottivorschläge eingegangen. Der Gevelsberger Heimatverein 
hatte diese im Vorfeld ins Gevelsberger Platt übersetzt. Friedhelm Schievelbusch vom 
Gevelsberger Heimatverein verlas nun alle Motti. Im Anschluss wurde er von  
Carsten Neef bei der Durchführung der klassischen „Wech“ Runde unterstützt.  
Nach der „Wech“ Runde blieben 5 Mottivorschläge übrig. Die meisten Stimmen erhielt 
der Mottovorschlag von Jens Wieman, der über Facebook eingereicht wurde.  
Somit lautet das neue Kirmesmotto 2019:  

„Eenen niam vie noch un dann gove“ 
 

Punkt 7: Kirmes 2019 

Markus Loetz gab den Termin für den Ausflug der Kirmeskinder ins Phantasialand  
bekannt. Am 27. April werden wir nach Brühl aufbrechen, weitere Informationen folgen 
in Kürze.  
 
Der 1. Vorsitzende übergab nun das Wort an den Bürgermeister der Satdt Gevelsberg 
Claus Jacobi. Claus Jacobi bedankte sich zunächst bei Michael Sichelschmidt, auch 
im Namen der gesamten Bürgerschaft, für die vielen Jahre im aktiven  
Kirmesgeschehen. Weiter sagte er, dass es mit Markus Loetz ein würdiger Nachfolger 
geworden wäre. Auch mit Markus Loetz an der Spitze wird die Sache schon gut laufen. 
„Loetzi löppt“ wäre auch evtl. als Kirmesmotto ganz gut, witzelte Claus Jacobi.  
 
Nach dieser humorvollen Einlage teilte Claus den anwesenden Kirmesfreunden mit, 
dass es im Jahr 2019 wieder ein Riesenrad geben wird. Dieses wird auf dem Standplatz 
„Am Kotten“ aufgestellt werden. Da Claus Jacobi derzeit Gäste aus der Partnerstadt 
Butera zu besuch hat, verabschiedete er sich auch zugleich und bat um Verständnis, 
dass er die Versammlung frühzeitig verlassen müsse. 
 

Punkt 8: Kirmesabend 2019 

Markus Loetz sagte, dass das eingekaufte Programm für den Kirmesabend bereits  
feststehen würde. Es konnte mit Martin Schoops ein erstklassiger Redner verpflichtet 
werden. Aufgrund der großen positiven Resonanz ist auch die Tanzgarde  
„Echte Fründe“ wieder mit dabei. Auch die Party- und Coverband Heavensclub wird 
nach dem Programm die Stimmung weiter anheizen. Markus Loetz bat nun die  
Gruppen darum, sich über eine mögliche Programmteilnahme Gedanken zu machen, 
denn nur mit dem eingekauften Programm ist ein Kirmesabend nicht möglich. 
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Punkt 9: Kirmesplaketten 

Die Versammlung entschied sich einstimmig dafür, dass es auch im Kirmesjahr 2019 
wieder Kirmesplaketten geben wird.  

 

Punkt 10 / 11:  
Meldung zur Goldenen Ehrennadel & für 50 Jahre im Kirmesgeschehen  
 
Für 20-Jahre im Kirmesgeschehen meldete die Kirmesgruppe Vie vam Kopp,  
Nils Buder. Die Kirmesgruppe Mühlenhämmer meldete Sandra Loetz. Meldungen für  
50 Jahre im Kirmesgeschehen gingen nicht ein. 
 

Punkt 12: Verschiedenes 
 
Durch den Geschäftsführer Carsten Neef wurden nun die gemeldeten Themen für den 
Kirmeszug 2019 verlesen, die Themen der Gruppen im Überblick: 
 
  
Aechter de Biecke  
Wagen König der Löwen 
Fußgruppe Bundeswehr 
 
Börkey  
Wagen Santa Börkey Parade 
 
Fidele Vogelsanger  
Wagen Die wiederauferstandene Kelly-Familie 
Wagen Der Umbau des Rupprecht-Gebäudes 
 
Im Dörnen  
Wagen Die schrägste Kirmes Europas 
 
Mühlenhämmer  
Frauengruppe "Gans" gut drauf 
Wagen Werner Beinhart 
 
Pinass Brumse  
Wagen The Wall 

Fußgruppe Rosen Ali 
 
Vie ut Asbi'eck  
Wagen Footloose - und dann wird die Scheune gerockt 
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Die Versammlung sprach sich zudem dafür aus, dass die Feuerwehr mit ihren  
„Bambinis“ (einstimmig) sowie die Sportschule Gevelsberg (3 Enthaltungen) mit einer 
Fußgruppe am Kirmeszug teilnehmen darf.  
 
 
Am 22. Februar findet die nächste Versammlung statt. Dort wird auch die  
Kirmesplakette gewählt. Der 1. Vorsitzende bat um viele kreative Vorschläge und  
beendete um 21:34 Uhr die Versammlung mit einem einem lauten dreimaligen  
Rupp-Di-Tupp. 
 
 
 
 
 
 
   
            Markus Loetz                Carsten Neef 
 


